

la question sociale, avant que celle-ci ne fit le tourment des sociétés actuelles.

L'auteur, en terminant, paye un tribut d'admiration et d'amour à Yves de Kermartin, son compatriote et l'émule de François sous le ciel de l'Armorique.

Par cette étude magistrale, M. Paul Henry, père, a bien mérité de l'Eglise, comme son fils a bien mérité de la France, en tombant glorieusement à Pékin le 30 juillet 1902.

Mgr LE MONNIER.

EMILIENNE, Lettres d'une mère, par J. CHARRUAU.  
1 vol. in-12. Prix : 3 fr. 50. Ancienne maison Charles Douniol, 29, rue de Tournon, Paris, et à Québec, chez Garneau, Pruneau et Kirouac, libraires.

C'est l'héroïne elle-même qui nous raconte sa propre histoire, dans sa correspondance intime avec une amie d'enfance.

A peine sortie de pension, elle s'est éprise d'un très vif enthousiasme pour un jeune homme de belle mine, qui l'a demandée en mariage. Malheureusement, à part l'intelligence et le savoir-faire qu'on ne peut lui nier, les qualités de Lucien Leroy-Servigny, le prétendant d'Emilienne, sont toutes de surface. Mais la jeune fille est absolument « tombée sous le charme », et, malgré les avertissements des sages, elle prononce le grand *oui* qui fixe sa destinée.

Au début, tout est merveille. Lune de miel idéale, voyage enchanteur aux rives scandinaves, radieuse aurore d'une éternelle félicité... « Je vois tout en rose, écrit Emilienne. J'ai vraiment trouvé la perle des maris ! »

Hélas ! l'enchantement ne sera pas de longue durée ; l'astre charmant va décliner sur l'horizon. M. Leroy-Servigny se révèle bientôt ce qu'il est véritablement :